

EN BERGA

Fiesta de los Juegos Florales

Organizada por el «Patronat d'Acció Católica de Berga», celebróse en esta culta y pintoresca ciudad, la fiesta de los Juegos Florales.

El salón de espectáculos de la entidad rebosaba gente, siendo en gran número las señoras y señoritas que aumentaron con su hermosura el encanto de la fiesta.

Presidieron el acto los señores cura párroco, alcalde, jueces de primera instancia y municipal y demás autoridades locales, ocupando la mesa del jurado los señores que lo constituían, don Manuel de Montoliu, que actuaba de mantenedor, don Eladio Horns, don Juan Llongueras, don Pedro Claret y el secretario don Harmenter Bartrina, Pbro.

Abierto el acto, el señor de Montoliu leyó un discurso repleto de poesía, que fué muy aplaudido.

También mereció los aplausos de la distinguida concurrencia la memoria del secretario Rdo. Bartrina, quien acto seguido abrió la plática que contenía el nombre del autor de «Planys eglogals» poesía que obtuvo del jurado la Flor Natural, resultando ser el laureado poeta barcelonés, don Arturo J. Palau Ximenes, quien en medio de una salva de aplausos subió a recoger el premio: un precioso «bouquet» de flores naturales, atadas por una magnífica corbata de los colores de la bandera de Cataluña, pintada con suma delicadeza por la señorita bergadana Conchita Mutlló, cuyo trabajo es una verdadera maravilla.

Ofrecida por el señor Palau Ximenes la flor a su gentil esposa, doña Justa Comas, pasó ésta, ricamente ataviada, del brazo del poeta, seguido de su Corte de Amor, a ocupar el trono, siendo proclamada reina de la fiesta.

Formaban la Corte de Amor las hermosas y distinguidas señoritas hermanas Mercedes y María-Josefa Felipó, Carmen Mutlló, Fotina Santmartí, Ramona Rosal, Eulalia Coma, María Vilardaga e Inés Vinyes.

El señor Palau Ximenes leyó sus inspirados versos, verdadera filigrana descriptiva del amor puro, dulcemente campestre, vivido en la montaña, arrancando del auditorio con su lectura una espontánea y nutridísima ovación.

La Englantina la obtuvo don Juan Minguéz y la Viola don Pedro Salom y Morera; habiéndose adjudicado los premios extraordinarios a los señores don Miguel Prat, Anselmo Coll, Pbro., Juan J. Santamía, Pbro., M. López Picó, Fidel Riu y Dalmáu, Juan Bosch, Pedro Riera, Rosendo Vilar, Pbro., José Carner, Ramón Sala, y los accésits a los señores Salvador Perarnau, Francisco Casas y otros que sienten no recordar.

Don Pedro Claret pronunció un elocuente discurso de gracias, que fué muy aplaudido por los asistentes a tan solemne acto que dejará en la bella ciudad de Berga el más grato recuerdo.

Vida Religiosa

SANTOS DE HOY. — Domingo XIV después de Pentecostés. — Dedicación de las Catedrales de Zamora y Vich. — La Exaltación de la Santa Cruz. — Santos Alberto, patriarca de Jerusalén; General, Crescenciano, Víctor y Crescencio, mártires. — Santos Salustia y Rósula, mártires; Catalina, virgen.

SANTOS DE MAÑANA. — Lunes. — Los Dolores Gloriosos de María. — Santos Nicomedes, presbítero y mártir; Emilia, diácono, y Jeremías, mártires, de Córdoba; Adardo, abad y confesor. — Santos Melitina, mártir; Eutropia, viuda.

CUARENTA HORAS. — Hoy concluyen en la iglesia de PP. Carmelitas.

COMUNION REPARADORA. — Hoy en la iglesia parroquial de Santa María.

MAÑANA EN EL PINO. — CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de Guadalupe, en el Pino, ó la Divina Pastora, en su iglesia.

MAÑANA A NUESTRA SEÑORA DEL TRÁNSITO ó DE AGOSTO, en Santa María del Mar ó en la Concepción.

MISA DE HOY. — De la Exaltación de la Santa Cruz. Color encarnado.

ADORACION NOCTURNA. — Hoy turno de Nuestra Señora de los Dolores.

LA EXALTACION DE LA SANTA CRUZ. — Cosroas, rey de los persas, después de obtener grandes victorias y de ocupar Egipto y otros lugares, entró en Jerusalén, dió muerte a miles de cristianos y cogió a otros prisioneros, quitó la Cruz del Redentor que Santa Elena colocara en el monte Calvario y llevóse a Persia. El emperador Heraclio solicitó la paz de Cosroas, quien, insolente con sus victorias, no bajo deprimidas condiciones quiso concederla. Entonces Heraclio dirigióse al cielo en demanda de auxilio, reanó un numeroso ejército y presentó batalla, que al principio ofrecióse dudosa, mas por evidente milagro de lo alto declaróse luego a favor de los cristianos, huyendo Cosroas y todo su ejército. Poco después Cosroas murió asesinado y el hijo mayor, sucesor suyo, aseguróse en el trono con el apoyo de Heraclio, quien impuso la condición de que fuese devuelta la Cruz del Salvador. Así se hizo, y obró el Señor muchos milagros, siendo notable el sucedido al propio emperador, quien como llevase la Cruz vestido reglamentado al entrar en Jerusalén, no logró dar un paso adelante. El santo obispo y patriarca Jeremías, que volvía del destierro, dijo: «Mira, emperador, que no sea estorbó a tu intento el vestir de modo tan distinto del que la llevó primero.» Heraclio vistióse pobremente y entonces pudo continuar llevando la Cruz hasta el sitio del Calvario, el día 14 de septiembre del año 629.

Noticias

Nuestro prelado salió ayer del Seminario, terminados los ejercicios espirituales que practicó durante la semana.

Hoy irá el señor obispo a San Juan Desplá bendecir la bandera del somatén.

Mañana empezará en el Seminario otra tanda de ejercicios para sacerdotes.

En la parroquia y sitios de costumbre se ha fijado artístico cartel anunciador de las fiestas de la Merced, que se celebrarán en su basilica.

Día 23 de septiembre. — A las cinco de la tarde, la Rda. comunidad cantará solemnes Vísperas y Matines. Se finalizará con el canto de la Salve Regina, del maestro Mas y Serracant, por la escolanía y capilla de música, canto de los gozos y besamanos a la Virgen.

Día 24. — Por la mañana, a las ocho, misa matutinal «Rex splendens» por la escolanía y comunión general. A las diez, con asistencia de las autoridades, oficio solemne. Celebrará pontifical el doctor don Enrique Reig, obispo de Bar-

celona. Dirá el pontifical el doctor don José Gaya, canónigo de la Catedral de Lérida. Dirigida por el maestro Millet, se cantará la misa del Papa Marcelo, de Pelestrina.

Por la tarde, a las seis (y a esta hora los demás días), se empezará la solemne novena, durante la cual la capilla de música cantará escogidas composiciones religiosas. Los sermones están confiados al precitado señor canónigo doctor Gaya. Después del sermón habrá el canto de la Salve, gozos y besamanos a la Virgen.

Todos los días de la novena, por la mañana, a las ocho, misa matutinal por la escolanía; a las diez, la mayor y durante la misa de doce se practicarán los ejercicios de la novena.

Día 23, domingo. — Por la mañana, a las once, se empezará la novena (siguiendo el mismo orden que los demás días).

Por la tarde, a las cuatro, solemnisísima procesión del Rosario de la Merced.

Día 2 de octubre. — Por la mañana, a las ocho, comunión general con plática preparatoria por el mismo orador de la novena; a las diez, oficio. Por la tarde, a la misma hora, último día de la novena.

Durante los días de la novena habrá besamanos a la Virgen, por la mañana, terminada la misa de doce; por la tarde, de las tres a las cinco y media y terminada la novena.

Jubiléo de la Merced. — Por concesión de Su Santidad Pío X, desde las doce de la mañana del día 23 hasta las doce de la noche del día 24, tantas cuantas veces los fieles visitaren esta basilica, con las debidas disposiciones, podrán ganar indulgencia plenaria aplicable a los difuntos, como en el jubileo de la Porciúncula. Los fieles que visitaren este templo durante la novena, previa confesión y comunión, podrán lucrar indulgencia plenaria.

Cultos

Santa Iglesia Catedral. — Mañana lunes, la Congregación del Santo Cristo de Lepanto celebrará su fiesta patronal en la forma siguiente: Por la mañana se dirán misas en su propio altar, siendo a las diez y media la cantada por la capilla de música de ésta. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, trisagio cantado, novena, sermón por el doctor Pascual López y canto de los gozos. La novena continuará los demás días durante la misa de las doce.

Parroquia de la Basílica de la Merced. — Mañana lunes empezará una novena a Santa María de Cervelló. Todos los días, a las siete y media, tendrá lugar con misa en su propio altar. Después se podrá visitar el cuerpo incorrupto de la santa mercedaria. El día 19 continuará la novena, y a las nueve, oficio solemne. A las doce, habrá la misa reglamentaria de Santa Isabel, que se aplicará en sufragio de una bienhechora de la Obra de Santa Isabel.

Iglesia de los PP. Dominicos (Austias March, 54). — Cofradía del Santísimo Nombre de Jesús. A las seis y media de la tarde, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio propio del día, sermón por el P. Francisco Rios, O. P., acto de desagravios, reserva, procesión claustral é himno final.

En la capilla de las Religiosas Siervas de María, de Sanja, para dar fin a la novena que se está celebrando en honor de la Santísima Virgen de la Salud, Patrona de dicha Congregación, se celebrarán mañana los cultos siguientes: las misas serán a las seis y media y siete y media; a las ocho y media habrá oficio con exposición de S. D. M. Por la tarde, el ejercicio será a las seis, habrá sermón por el P. Norberto Cayuela, S. J. Todos los fieles que visiten dicha capilla desde las vísperas del 13 y todo el día del 14, pueden ganar el jubileo de Nuestra Señora de la Salud, «Todas Quoties», con las mismas condiciones y garantías que el de la Porciúncula. Para mayor comodidad de los fieles devotos de la Santísima Virgen de la Salud, la capilla estará abierta hoy por la tarde y todo el día de mañana.

La Cofradía de Nuestra Señora de los Dolores tributó a su Santísima Madre y Patrona la anual fiesta y devoto santuario en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, en la iglesia del Buenaviso. Comenzará mañana, a las seis y media de la tarde.

Vida Marítima

NOTICIAS

Por la mañana, a su hora de itinerario, fondeó en nuestro puerto el vapor correo Mallorca, de la Isabela, conduciendo numeroso pasaje y mucha carga. Regresará esta tarde, a su hora de itinerario, al puerto de su procedencia, ó sea Palma.

Fuó remolcado hasta fuera de puntas el pallebot de cuatro palos norteamericano Annie B. Andersen, el cual emprendió su viaje a Ibiza, donde cargará sal.

En lastré, llegó de Argel, a cuyo puerto llevó desde Glasgow un completo cargamento de carbón, el vapor Teresa Pamiés, de los señores Fabregas y Garcías, de esta plaza.

Listo de amplia de fondeos y recorrido bajó del dique el vapor bilbaíno Eolo, de la Marítima Unión, siendo pasado a amarrar al muelle de Poniente (N.), donde apareja.

Llegó de Ciudadela, conduciendo diversa carga, el pallebot Flor del Mar.

Procedente de Londres y escalas, llegó el vapor inglés Sea Glory, conduciendo para este comercio abundante carga general.

Después de terminada la reparación general sufrida, fué pasado del muelle Nuevo al de España (NE.) el vapor Atlante, de la Transmediterránea, para embarcar las mercancías que con destino a Hamburgo se le tienen preparadas.

Salió para Avilés, donde embarcará nuevo cargamento de carbón, el vapor Guillermo Schulz, de la Compañía Avilesina de Navegación.

Una vez listo del embarque de la carga, que tenía dispuesta, emprendió su viaje hacia la América del Sur el trasatlántico italiano Sofia, de la Compañía Triestina de Navegación.

Continuó su viaje a Génova el vapor noruego San Lucar, de Otto Thoresen, con carga de tránsito.

Logró nuestro puerto, procedente de Palma, el pallebot San Miguel, conduciendo diversas mercancías.

Asimismo regresó de Port-Vendres el pallebot Timucha, conduciendo carga de pipería vala.

Entró en nuestro puerto, procedente de Amberes, el vapor Villamanrique, conduciendo carga general.

A las diez de esta mañana emprenderá su viaje a la Argentina el hermoso paquete nacional Infanta Isabel de Borbón, de la Compañía Trasatlántica, llevando para Buenos Aires y escalas mucha carga y numeroso pasaje.

Ayer tarde, a la hora de itinerario, salió de nuestro puerto el vapor correo Teresa Taya, de la Compañía Taya, para Génova, con 58 pasajeros y carga general.

Es esperado de Gijón, conduciendo un completo cargamento de carbón mineral, el vapor bilbaíno Ramón.

De Buenos Aires salió el 4 del corriente mes para nuestro puerto el vapor bilbaíno Algorieño, que trae completo cargamento de trigo.

PRESENTACIONES

Por la secretaría de la Comandancia de Marina se llama a los siguientes individuos, para decididos el día en que deberán ser reconocidos, en

virtud de haber sido admitidos para prestar examen de aprendices maquinistas de la Armada.

Juan León Casadevallé, Adolfo Navarro Fernández, Jesús Martínez Grimal, Antonio Moragues Biquerna, Juan Ogilbas Andú, Bartolomé Fons Morger, Bernardino Font Ballester, Sebastián Rigó Nadal, José Vila Castells, Luis Cuadrado Sánchez, Vicente Bartreras Pellicena, Víctor R. Gil y Gómez, José Pacheco Gómez, Tomás de Antónío Carreir, Fernando García Díaz y Rafael Monjo Pellicer.

SEMAFOROS

Barcelona. — Barómetro, 767. — Viento, E. fresco. — Cielo con nubes y horizontes claros. — Estado de la mar, marejadilla del E. — Tiempo variable.

Gijón. — Barómetro, 763. — Viento, E. fresquito. — Cielo y horizontes despejados. — Estado de la mar, marejadilla.

Tarifa. — Viento, SE. fresquito. — Cielo cubierto y horizontes nubosos. — Estado de la mar, marejadilla.

Movimiento del Puerto

Septiembre, 13. — Embarcaciones llegadas desde el extranjero:

De Argel, vapor Teresa Pamiés, en lastre. De Palma, vapor-correo Mallorca, con cargo general y pasaje.

De Londres y escalas, vapor inglés Sea Glory con cargo general.

De Amberes, vapor Villamanrique, con cargo general. De Ciudadela, pallebot Flor del Mar, con efectos.

De Palma, pallebot San Miguel, con efectos. De Port-Vendres, pallebot Tinucha, con pipería.

Salidos: — Vapor Guillermo Schulz, para Avilés. — Vapor belga Lombardier, para Amberes. — Pallebot norteamericano Annie B. Andersen, para Ibiza. — Vapor italiano Sofia, para Buenos Aires. — Vapor noruego San Lucar, para Génova. — Vapor holandés Barendrecht, para Gibraltar.

Vigía de Montjuich

Del día 12 de Septiembre. — Observaciones meteorológicas. — Al orto: viento al ENE, fresco, círculo con nubes y calma; a las doce del día: sigue el tiempo del mismo modo; y al ocaso: continúa el tiempo en iguales términos, marejada del E.

Movimiento de buques al anochecer. — Demoran al E.: dos bergantines-goletas y un pallebot que vienen en popa; por el S.: una goleta que pasa a Levante; un bergantín-golet que pasa a Levante; y al SO.: una corbeta y una goleta que van en popa, un bergantín-goleta y un pallebot que barloventean. De vela latina: cinco faluchos navegando por variado rumbo y dos para este puerto. Un vapor mercante de dos palos ha pasado hoy del E. al O. Entrados: de noche ó madrugada, hoy Levante el vapor «Bermeo», de los señores Bruhermanos (S. en C.), de Génova, el vapor «Teresa Taya», de los señores Hijos de don José Taya (S. en C.), de Levante, a las nueve horas, el vapor «Cabrera», de don Enrique Freixas; a las nueve y treinta horas, de Mahón, el vapor-correo español «Vicente Puchol», de los señores Amengual y compañía, y un pallebot español.

Distancia navegada de los buques que hoy han salido. — Fuera de horizonte se hallan: los vapores: el francés «Moselle», para Cante, de la Compañía Vasco-Ontañana; el español «Cabo Quejo», para Bilbao y escalas, de los señores Ibarra y compañía; el «Inés», para Poniente, de don Tomás Mallol y Bosch; para Mahón, el vapor-correo español «Vicente Puchol», de los señores Amengual y compañía; para Palma, el vapor-correo español «Rey Jaime I», de la Compañía Isabela Marítima.

Del día 13 de Septiembre. — Observaciones meteorológicas. — Al orto: viento al E. fresco, círculo con nubarrones y los horizontes claros; a las doce del día: NE. también fresco y el círculo sigue del mismo modo; y al ocaso: E. con igual fuerza, marejada del E. y el círculo queda con nubes.

Movimiento de buques al anochecer. — Demoran al E.: un pallebot de tres palos y dos de dos los que vienen en popa; por el S.: un bergantín y una goleta que pasan a Levante y una corbeta que pasa a Levante; y al SO.: un bergantín-goleta, un pallebot y una goleta que barloventean y dos pallebots que van en popa. De vela latina: seis faluchos navegando por variado rumbo y tres para este puerto. Dos vapores mercantes de dos palos han pasado hoy del O. al E. Entrados: de noche ó madrugada, de Poniente, el vapor «Teresa Pamiés», de los señores Fabregas y hermanas; a las siete, de Palma, el vapor-correo español «Mallorca», de la Compañía Isabela Marítima; de Poniente el vapor inglés «Sea Glory», de los señores Mac-Andrew y compañía; del mismo rumbo, a las diez y seis horas, el vapor «Vila Manrique», de don Tomás Mallol y Bosch; de Levante, un bergantín-goleta y un pallebot italianos y un pallebot español.

Distancia navegada de los buques que hoy han salido. — Fuera de horizonte se hallan: los vapores, el «Guillermo Schulz», para Avilés, de don D. Minguéz; el «Cabo Quejo», para Bilbao y escalas, de los señores Ibarra y compañía; el «Lombardier», para Poniente, de los señores Casaseca y Suari (S. en C.); el trasatlántico italiano «Sofía», para América, de la señora Viuda de Baixas; el holandés «Barendrecht», para Poniente, de don A. Moya; el noruego «San Lucar», para Levante, de los señores Talavera é hijos.

Notas Regionales

Cubells

Promete verse muy concurrida este año la fiesta mayor que celebrará esta villa en los días 14, 15 y 16 del actual, con el siguiente programa:

Día 13. — A las diez de la noche: pasacalle y serenata a las autoridades.

Día 14. — A las seis de la mañana: repique de campanas. A las nueve: oficio solemne en la iglesia de Nuestra Señora del Castell, corriendo el sermón a cargo del Rdo. Dr. don Manuel Sabater, cura-párroco. A las once, las autoridades asistirán a la inauguración de la línea telefónica instalada por la Mancomunidad.

A las seis de la tarde: baile en el entoldado. A las de la noche: variedades y baile de gala amenizado por una banda.

Día 15. — A las diez: Misa de difuntos. A las doce: carreras a pie y a caballo, con premios. A las cuatro de la tarde y diez noches: atracciones y baile en el entoldado.

Día 16. — Tarde y noche: atracciones y bailes en las sociedades.

San Julián de Vilatorrada

Se está terminando la temporada veraniega en este pueblo y es grato consignar lo bien que se han pasado estos dos meses por lo agradable de la temperatura y animación que ha reinado entre la colonia.

Ultimamente se celebró un lucido baile de mantones, no dando parte numerosas parejas.

También tuvo efecto una fiesta benéfica, que produjo elevada suma.

Se representó la comedia «El Doctor Girónés», tomando parte en ella las señoritas Pepita Batllori, Carmen Sibirachs, Glotie Giusti y Mercedes Borrás Torres y los jóvenes Enrique Bagué, Paco y Felipe Bofill, José María Danés y Mario Levi.

Todos ellos lo hicieron con acierto, cosechando aplausos.

La parte musical estuvo a cargo de doña Concepción Benasset de Bofill, su hijo Emilio, las señoritas Clementina Giusti, Margarita Albert, María Teresa Borrás Torrents y Teresita Francos y el joven don Francisco Farrés.

El Orfeón del pueblo, dirigido por su maestro señor Victorí, cantó con mucho ajuste varias composiciones.

Valldoreix

Veranean en este pintoresco pueblo las familias de Busquets, Dalmases (don Santos), Menta, Cuadreny, viuda de Luch, Cabecerán; Carroño, Vidal, Real, Freddie, Fusté, Civil, Camraasa, Castillo, Dalmáu, etc.

—Promete verse muy concurrida la fiesta mayor que se celebrará en los días 15, 16 y 17.

Badalona

Hoy domingo, por ser el segundo aniversario de la muerte del que fué concejal nacionalista republicano don Francisco Estruch Almirall, se colocará una lápida conmemorativa en el nicho que guarda los restos del susodicho.

A este acto acudirán representaciones de este Ayuntamiento, de las entidades y corporaciones de ésta y una representación del partido republicano catalán de Barcelona.

Conrería de Montalegre

Con gran animación se ha celebrado en este sitio de veraneo de distinguidas y numerosas familias, la fiesta mayor en honor de la Virgen de Montserrat.

El día 7, por la noche, se celebró una verbena en el Pla dels Pins, así como una función en el teatro.

El día 8, festividad de la Virgen, por la mañana se celebró una misa solemne. Del adorno del altar y de la capilla cuidaron las señoritas Sagrera, Misé, Aguilar, Guixeras, Roudents, Ferrer, y las bellas damas Rosita Omedes de Roque y P. Armenteras, de Soldevila.

Después hubo carreras de velocidad, cuacías y diversiones populares, amenizando dichos festejos la banda de Marina, compuesta de treinta profesores.

Por la tarde se efectuó el baile de etiqueta en el patio-claustro de La Conrería, que estaba adornado y alfombrado. La «toya» fué adquirida por el elemento joven de la colonia del Casino de Tiana.

Entre las distinguidas damas y señoritas que concurrieron al baile, recordamos a las siguientes:

Morals, de Andrés, Blanch, Seguí, Comas, Llardeu, de Vila Marieges, de Ferrer, Roura, Misé, Rombouts, Isamat, Brunet, Gámez, de Stenchi, Balcells, Guixeras, Tejedor, Reull, Bernes, Sagrera, Xipell, Jordana, Casas, Valmir, Soiferino, Parellada, Torras, Cuadras, Bernades, Fabra, Pamiés, Lluoc, de López, de Grau, Alcóbé, de Barrau, Prats, de Moragas, de Pascual, Griera, Pallejá de Oliver, Rats, Vilmi, etc., etc.

Por la noche se disparó un castillo de fuegos artificiales, así como una traca al final.

—Con motivo de la próxima fiesta mayor del vecino pueblo de Tiana, y por los festejos extraordinarios que celebrará la colonia veraniega en el Casino de Tiana, se preparan una excursión y una visita a dicho pueblo.

Montserrat

Este año se ha celebrado en el Real Monasterio de Montserrat la fiesta de la Natividad de Nuestra Señora con gran lucimiento. Las funciones religiosas siempre en dicho Santuario tan solemnes y ajustadas a la liturgia. Comenzaron la víspera con un rosario y el canto de la Salve Montserratina, presidiendo el Rdo. P. Abad don José Deas, quien, a pesar de su avanzada edad, dando pruebas de una salud y robustez admirables, ofició el día de la Virgen el Pontifical solemnisimo que se celebró. Acto seguido se organizó la procesión concurridísima como pocas veces, actuando de preste el Rmo. P. Abad don Antonio M. Marcet.

Las fiestas profanas fueron animadísimas. La víspera recorrió el Monasterio una comitiva de gigantes y cabezudos precedidos de la popular copla de tamboriles. El domingo hizo su entrada triunfal Patufet. Por la noche, lució espléndida iluminación el monumento a la Inmaculada, desapareciendo un lindo ramillete de fuegos artificiales.

El día de la Virgen se verificó el sorteo de los billetes de la rifa que para costear los gastos de las fiestas se organizó resultando premiados los números siguientes:

Premios: primero, 1492. — Segundo, 366. — Tercero, 981. — Cuarto, 1445. — Quinto, 186. Sexto, 1360. — Séptimo, 253. — Octavo, 643. — Noveno, 121. — 10, 1236. — 11, 1395. — 12, 1210. — 13, 1133. — 14, 636. — 15, 618. — 16, 1581. — 17, 361. — 18, 1119. — 19, 1183. — 20, 744. — 21, 693. — 22, 1011. — 23, 98. — 24, 835. — 25, 730. — 26, 1497. — 27, 1771. — 28, 1031. — 29, 1395. — 30, 197.

Por la tarde, se dispararon juegos japoneses, terminando las fiestas con iluminación de los claustros del Monasterio, que, como las dos noches anteriores, fué muy celebrada.

Remate de los festejos, fué muy concurrida la misa de comunión general celebrada en el altar mayor de la Real Basílica, seguida de una Salve por la escolanía.

Caldetas

Caldetas ha celebrado su fiesta mayor. Una aflicción de forasteros ha sido la nota característica de estos días. Hubo procesión que pasó por sus riuellas calles a la Virgen de los Remedios, patrona del pueblo. Presidían el acto el capitán general de la región, el gobernador civil señor Amado y los señores Mila y Camps de Arquer, Tío Fontcuberta, Aguavives, etc., etc.

Resultaron lucidos los bailes celebrados en el entoldado levantado junto al mar.

Entre otras familias recordamos a las de Arquer, Sojo, Miracle, Sans Selma, Mercé, Ferrer Vidal, Garriga, Tío, Mori, Comas, Barangé, Aguavives, Camprubí, Sans, Marsal, Surribas, Marimeló, Quixano, Pons, Salat y Deschamps.

Publicaciones recibidas

—El número de Hojas Selectas del actual mes de septiembre ha visto la luz con la puntualidad de costumbre en tan excelente magazine. El sumario es muy extenso y además de notables trabajos científicos y literarios, dedica bastantes páginas a cuanto tiene carácter de actualidad, todo ello artístico y profusamente ilustrado. Haremos mención de lo más sobresaliente:

Lorenzo Gilva, novela original de Víctor M. Rendón, con dibujos de Max Ramos. — El año higiénico, por Alfredo Opisso, con dibujos de R. Roqueta. — La capilla real granadina, por Miguel Medina, con siete grabados. — Glosas del Romancero, poesía de Juan Pallarés con un dibujo de Max Ramos. — El héroe anónimo, por Anita María, con tres grabados y un dibujo de M. Feliu de Lamus. — Volcans centroeuropeos, por M. Walls y Merino, con siete grabados. — El ejército fantasma, por Guillermo Rittvagen, con dos dibujos de J. S. grelles. — Además publica una sección de actualidades y otra de mudas, con una nota cómica de E. Pfaff y otra política de Ricard Opisso.